

DE MI CARTERA

LA TREGUA PATRIÓTICA

A beneficio del hampa...

Algunos políticos españoles se las pinta solos para retular, con sublimes vocablos, la más averiada mercadería... política.

Nuestros gentiles gobernantes pidieron a las oposiciones una "tregua patriótica", que les fue concedida con largueza.

A la gente le sonó eso de "tregua patriótica", y los señores gobernantes dispusieron a vivir en el Poder luengos años, y plerña sobre plerña... ¡Todo un programa!

Los españoles, eternamente candorosos y eternamente cráculos, a prueba de euguilas y de burias, creímos una vez más a los Gobernantes que nos desgobernaban, y así, durante meses y meses, hemos guardado patrióticamente el secreto acerca de las innumerables tonterías, y de la uti actuación del "homonemio" en candelero. ¡No se quedarán estos gobernantes incoloros, inodoros é inapidos, de la salvadora tregua patriótica!...

Gracias a ella, aún se vive y... se cobra, ¿verdad?... Pero en verdad que para tal fin no es serio, ni procede echar mano de cosas tan altas como el patriotismo, el gran amor de los amores. Bastaba, sencillamente, habernos dicho:

Caballeros: el Poder fascina, el turrón ministerial al sabe a gloria; en este machito se va muy a gusto, sobre todo cuando no hay otra cosa que hacer, como a nosotros nos ocurre... ¡Dejadnos una temporada más en la despena, y haced la vista gorda!...

Esto hubiese sido hablar claro y llamar las cosas por su nombre, ¡qué diantre!, puesto que a eso ha quedado reducida la "tregua patriótica".

Madrid, durante esta "tregua" se ha transformado en un inmenso lupanar y en una colonia de tatureros. Personas que llevan de estancia en la corte años y años, no recuerdan un desbordamiento de la calla semejante, ni una benignidad igual con el escándalo y con los que delinquen públicamente.

En cada casa una "timba", anunciada y arrebregonada. En cada calle, media docena de prostibulos. En cada esquina, un grupo de hotairas de caules y de perdioses. Los tatureros forman tertulias, no en sus centros propios, en sus tabernas y en sus madrigueras, sino en cafés céntricos de la misma Puerta del Sol, donde a media noche se reúnen, "planeando negocios", bebiendo Jerez y luciendo en los dedos tamaños pedruscos.

Esta gentuza, que antes se dedicaba a desputar incantados en las "encerronas", y siempre huyendo de la Policía y de las personas decentes, ahora son propietarios ó socios de esos innumerables "Tiros al blanco", servicios por señoritas, timbas que les dejan copiosos beneficios, y donde por cuenta se explota canalicamente é impunemente "la trata de blancas".

Sabemos cosas muy interesantes acerca de todo esto, que otro día revelaremos con más amplitud...

Hasta dónde llegará el escándalo, que dentro de la misma Policía madrileña hay comentaristas muy "expresivos" de esa pasividad sin precedente en la persecución del hampa triunfadora?...

Bajo ningún Gobierno liberal, ni aún liberal-radical, como el del difunto Canalejas, por ejemplo, se vio Madrid como se ve ahora. Y a lo que parece, este olvido de la ley y de los Códigos, esta vergonzosa dejación del principio de autoridad, no reza solamente con la pornografía, con los tatureros, con los ladrones, etc., etc., sino que se extiende á otros campos, y se eleva á otras alturas... Así se nos dice, que un cierto político de la extrema izquierda secundado por otros políticos, han constituido una sociedad anónima, cuyo objeto no es otro que hacer el contrabando con destino á Francia... Y aún se añade, que esa sociedad se compromete, con su influencia extraparlamentaria, á garantizar la inmunidad, ó poco menos, de sus asociados, sorprendidos como contrabandistas, en un momento determinado... De la cuantía de este "negocio" suelo y antipatriótico, no hay para qué hablar...

Hay ahí, por lo visto, para lo que se ha solicitado de los españoles decentes... una "tregua patriótica".

CURRO VARGAS

DE BARCELONA

Servicio telegráfico

Patrones y obreros.

BARCELONA 3.

No obstante las gestiones del gobernador, han fracasado, desgraciadamente, todas las realizadas para impedir el planearamiento del "lock-out" en las fábricas de blanqueos, estampaciones, tintas, y aprestos, y según acuerdo adoptado por los patronos, mañana se cerrarán 24 fábricas, quedando en huelga forzosa unos 2.200 obreros.

Los patronos se lo han hecho saber así á sus operarios, manifestándoles que desahaban de trabajar por solidaridad con los fabricantes que han cerrado.

Hay el temor de que el paro adquiera mayores proporciones, repercutiendo en varias fábricas de tejidos.

La Sociedad de obreros estampadores ha publicado un manifiesto en el que dice que la huelga ha sido ocasionada por el despido de dos obreros de la casa Ruren y los incidentes que después se han derivado de aquel hecho.

Los obreros curtidores dan muestras de gran agitación. Están dispuestos á declarar la huelga y

á persistir en ella hasta conseguir la jornada de ocho horas.

La salubridad.

Para solemnizar la terminación de la epidemia de esta capital, se celebrará un solemne Triduo en honor de la Virgen de la Merced, Patrona de Barcelona.

Se ha publicado el dictamen emitido por los técnicos de la Comisión nombrada para el examen de la pureza de las aguas de las fuentes.

Entre otros extremos del informe, hace ésta constar que la suscripción iniciada en favor de las familias pobres que han sufrido de la epidemia, asciende á 13.000 pesetas.

Las Sociedades.

Hoy se ha inaugurado en la Rambla de Cataluña el nuevo local del Círculo Artístico, con una magnífica Exposición de pinturas.

El Ateneo Obrero de Gracia organiza, para solemnizar la fiesta de Reyes, una gran fiesta en que habrá, entre otras cosas, lucida cabalgata, que distribuirá juguetes entre los niños pobres de la barriada.

En el mismo día se inaugurará el Patronato del barrio de Sogrera, asistiendo al acto las autoridades, y la señora marquesa de Comillas, que representará á Su Majestad la Reina.

Contra el alza de los trigos.

Se ha reunido la Comisión económica de la Mancomunidad para tratar de la posible subida de los precios del trigo y de la harina, y por unanimidad se acordó telegrafiar al Gobierno, para que adopte las precauciones debidas, para evitar el encarecimiento de tan necesarios artículos.

El negro muy probable, no obstante las grandes existencias que hay en España, por las importantes compras que han hecho las naciones beligerantes, y últimamente Italia, la Argentina y Norte-América, donde por esta causa se han elevado los precios del trigo.

La Junta de la Mancomunidad propone al Gobierno la conveniencia de adquirir grandes "stocks", como ha hecho otra nación neutral.

Un banquete.

El señor Obispo de la diócesis, para celebrar el Año Nuevo, ha obsequiado con un banquete en el palacio episcopal, á las autoridades locales, entre las que figuraban el capitán general, el gobernador civil, el presidente de la Audiencia y el delegado de Hacienda.

Un herido grave.

En la cerca de la torre elevadora de aguas de Dos Rius, de Montserrat, ha sido encontrado esta mañana, gravemente herido, un abañil de diez y nueve años, á quien unos desconocidos habían disparado varios tiros.

En gravísimo estado, y con las mayores precauciones, fué trasladado al hospital. Los médicos desconfían de salvarle la vida.

Los telegrafistas.

Iniciado por el personal joven, se ha celebrado en Miramar un gran banquete de telegrafistas, presidido por el jefe de este Centro.

Los asistentes expresaron su admiración y cariño hacia dicho funcionario, el cual, en su brindis, tuvo frases de gratitud para sus obsequiados.

Las flores que adornaron la mesa fueron enviadas á la familia del jefe.

LA LOTERIA

El "gordo" de Navidad.

Debidamente custodiados por la Guardia civil, hoy serán conducidos á Girona los seis millones de pesetas del premio mayor de la lotería de Navidad.

El mayor de ayer.

El billete que en el sorteo de ayer obtuvo el premio mayor, fué vendido en una Administración de la Rambla, que también vendió las aproximaciones á dicho número, y toda la centena del mismo.

La expedición del "gordo" se hizo en decimos sueltos que, según noticias, están distribuidos en numerosas participaciones.

DICE BERCAÍN

NI GIBRALTAR NI PORTUGAL

El egoísmo de Romanos

Servicio telegráfico

SEVILLA 3. El ex ministro de Instrucción, Sr. Bergamín, visitó esta tarde la Catedral, acompañado del arquitecto Sr. Gestoso.

El Sr. Bergamín ha regresado á Madrid en el expreso de esta noche.

Un periodista de la localidad celebró con dicho ex ministro una entrevista, haciéndole las siguientes manifestaciones:

Dijo que se había retirado de la vida política para dedicarse de lleno al bufete. Respecto de la neutralidad, declaró que España no podía haber hecho otra cosa que lo que había hecho, pues si hubiera intervenido en favor de cualquier nación de las beligerantes, le hubiera bastado una semana sólo para arruinarse.

Hablando de las alianzas, aseguró que aliados con Inglaterra y triunfando ésta, pudiera devolvernos Gibraltar, pero como la llave del Estrecho de Gibraltar con Tarifa y Ceuta, la devolución del citado Peñón sólo nos proporcionaría gastos de artillado.

De habernos aliado con Alemania, pudiéramos haber obtenido la anexión de Portugal, pero el odio de los lusitanos nos hubiera hecho difícil la conservación de dicho reino.

Sobre la crisis última, dijo que, desgraciadamente, sólo había alcanzado á dos ministros. Explicó la palabra desgraciadamente, diciendo que, para robustecer al Gobierno, debieron salir del Gabinete cuatro ministros, cuando menos.

Elogió al nuevo ministro de Gracia y Justicia, diciendo que Manra le tenía designado para ocupar una cartera en la primera crisis que surgiera en el último Gobierno que presidiera.

Aludiendo á las declaraciones que sobre la neutralidad han hecho determinados políticos, dijo, refiriéndose al conde de Romanos, que su actitud era reflejo del egoísmo personal que antepone á todos sus actos, pues de haberse inclinado España del lado que deseaba el conde, habría éste obtenido grandes ventajas á costa de la ruina de la nación española.

También dijo que Vázquez de Mella y Don Jaime tenían sentimientos de simpatía contrarios respecto á las naciones beligerantes, siendo el primero germanófilo y el segundo rosófilo.

DE LA GUERRA EUROPEA

INGLATERRA CONSULTARÁ Á FRANCIA

ANTES DE

RESPONDER Á WILSON

NEW YORK WORLD, ESPERA QUE LOS NEUTRALES SE UNAN Á LA PROTESTA. LA PASIVIDAD DEL SR. DATO

La nota enviada por el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson, á Inglaterra, puede ser más trascendente y decisiva en la guerra mundial que muchas de las batallas reñidas.

El importantísimo documento, apoyándose en quejas de los industriales, comerciantes, manufactureros y armadores yanquis, estima perjudicial para el comercio norteamericano y abusivas, la clasificación de artículos de contrabando redactada por Inglaterra, y la forma de ejercitar el derecho de inspección y visita de los buques neutrales. Reclama contra el secuestro del cobre, exportado principalmente á Italia y los países escandinavos. Exige que para registrar á los barcos no se les aparte de su ruta, ni menos se les lleve á puertos ingleses. Las multas, entiendo el jefe del Estado yanqui, deberán pagaras los destinatarios, y los gastos de inspección, los buques visitados.

La excitación en Norte-América vibra intensísima, y llega, como ayer escribíamos, al sobresalto. No es que el pueblo apoye al Gobierno, que hubiese visto y denunciado un peligro para la exportación nacional, sino al revés, las muchedumbres son las que han empujado á los Poderes públicos, poniéndolos en la penitencia de pedir explicaciones categóricas y pruebas. Llevando la voz de las masas, y avivando el celo de las autoridades, la Prensa, sin excepción ninguna, y los semanarios y revistas, rechaman, hostigan, capturan á "tomar las medidas adecuadas, para proteger en sus derechos americanos."

Los diarios londinenses reconocen la importancia de la fase del conflicto que ha surgido del asunto del contrabando. El Times afirma que "fuera absurdo" negarla. ¡Difícilmente podrían hacerlo, ya que la sensación producida en la "Gran Bretaña" y en "Francia" por la nota de Mr. Wilson es enorme. Le Matin, para consolarse, y tranquilizar á sus lectores, recurre al argumento pueril de que, "según sus informaciones, el tono de la reclamación es sensiblemente menos apodético que el resumen enviado á Europa por las agencias." ¡Tal diferencia de matiz espera el diario francés que modificará el estado de opinión reinante, ahora, en Inglaterra!

Los ministerios inglés y francés tampoco desconocen ni ocultan la gravedad del incidente, peligrósimo, ni los recelos que la actitud de la gran República trasatlántica les inspira. El Gabinete de Mr. Asquith consultará al de M. Viviani en la respuesta que convendrá emitir, como si no quisiera contraer exclusivamente la responsabilidad de sus consecuencias... Seguramente, sir Grey no descartará de su consulta á M. Delcassé. El pormenor del acto de Wilson se halla tan lejos de toda impremeditación, como se desprende, aparte del texto mismo de la nota, de la insistencia con que el embajador yanqui se expresara con anterioridad, reiteradas veces, en el mismo sentido.

Es cierto que en los periódicos de Nueva York, Londres y París no faltan palabras conciliadoras y de esperanzas, no nada firmes, de concordia. Mas al lado de unas y otras, y con dejos de mayor sinceridad y convicción, se imprimen apreciaciones tan irreductibles como las siguientes:

El neoyorquino Washington Post "declara que será preciso que Inglaterra ceda su pena de perder la amistad de los "Estados Unidos", y añade: "Si la "Gran Bretaña" quiere hacer la guerra al comercio americano, el pueblo americano está dispuesto á responder".

El corresponsal de Le Matin en Londres escribe que los ingleses se hallan decididos á extremar los temperamentos de conciliación, "pero que no se encuentran dispuestos en manera alguna á renunciar á la más fuerte y eficaz de sus armas".

Por lo demás, la tardanza en responder demuestra demasiado que la contestación no será un sí neto y rotundo á las demandas del pueblo yanqui.

Satisfarán á éste, no digamos la negativa cortés, pero aun los distingos y limitaciones?

En vista de la renuncia, total ó parcial, pasará á adoptar las medidas oportunas, ya anunciadas?

¿Cuánto campo dejan tales incertisimas preguntas á nuevos temores y catástrofes nuevas?

El reino de Holanda se ha adherido á la nota de los norteamericanos. La llama ha prendido, pues, en el reguero de pólvora, y, ¡quién sabe las proporciones que adquirirá el incendio!

El New York World opina que todos los países neutrales aprobarán la protesta de los Estados Unidos.

Pensamos lo mismo. Y excitamos al señor Dato á que imite la conducta del Estado holandés. En efecto. Ni la determinación de los artículos de contrabando, ni la de los medios de reprimir su venta clandestina, ni la clausura ó libertad de los mares pueden dejarse al arbitrio de uno de los beligerantes, que por contera prohíbe ó permite, dispone ó veda, cierra ó abre á su interés y capricho, sin coordinarlo con el derecho y conveniencia de los neutrales.

Sería injusto é inútil exigir á éstos que se convirtiesen en cohorte de Estado ninguno, ó que se sometieran á los inconvenientes de una guerra que no han declarado, y concluida la cual no les alcanzarán las indemnizaciones ni ventajas de los vencedores.

A nuestra nación asisten análogos motivos que á la norteamericana para reclamar á Inglaterra. Reciente es el caso abusivo del León XIII.

El Sr. Dato, cuyo empeño mayor hoy parece borrar del mapa, ó al menos lograr que pasemos inadvertidos, comprando esta paz á costa de todas las renuncias, como compra la interior á costa de las más escandalosas ddividas, está incurriendo en responsabilidades gravísimas. El aislamiento en que nos tiene es ya fatal, y podrá ser irreparablemente á la hora de firmar la paz.

Ocasión propicia para abandonar se ofrece ahora. ¡La desperdiciará el señor presidente del Consejo?

RESUMEN DEL DÍA

Es general la calma que se observa en toda la línea desde el Norte de Lys á los Vosgos, calma que los comunicados franceses achacan al temporal de lluvias reinante.

Solamente al Oeste de Craonne, y en el bosque de Grurie, se han librado combates enérgicos, pero de los que no han resultado ventajas positivas para ninguno de los beligerantes.

Tampoco ha ocurrido nada saliente en las regiones en que combaten los rusos y austro-alemanes, si se exceptúa la toma de Borzomyo realizada por los germanos, según noticias recibidas á última hora.

ENERGICOS ATAQUES EN EL BOSQUE DE LA GRURIE

SIGUE EL DUELO DE ARTILLERÍA

COMUNICADO OFICIAL DEL GOBIERNO FRANCÉS

Servicio telegráfico

BURDEOS 3.

El ministro de la Guerra facilitó esta tarde á las tres el comunicado oficial siguiente:

"Durante el día 2 hemos conservado, al Norte la Lys, todas las posiciones tomadas anteriormente al enemigo.

Este no ha demostrado ninguna actividad, menos en la región de Zonnebeke, que bombardeó con bastante violencia.

Desde la Lys á Arras calma casi completa. Combates de artillería en la región de Albert y Roye.

Nuestra Infantería ha adelantado 500 metros cerca de la Boissele. Del Oise al Mosa, desde la meseta donde se halla, nuestra Artillería pesada ha destruido varias posiciones, desde las cuales el enemigo molestaba á nuestros trabajadores.

Un vivo combate se ha librado al Oeste de Craonne, cerca de Pethes-les-Hurlus. Hemos progresado 300 metros cerca de Beausejour tras un violento combate, en el que hemos hecho grandes pérdidas al enemigo.

Los alemanes, en el bosque de la Grurie, han intentado, sin resultado, dos enérgicos ataques.

Sobre toda esa parte del frente, la Artillería ha desplegado por ambas partes gran actividad.

En la región de Verdun, y en los altos del Mosa, sólo se señala un duelo de artillería.

Hemos realizado un pequeño avance en el bosque de la Bouchan, al Norte de Troyon, y en el bosque de la Prete, al Noroeste de Pont-a-Mousson.

En los Vosgos hemos ocupado una trinchera enemiga cerca de las que tomamos ayer. Duelos de Artillería en Ban-de-Sant y en el valle de la Fave.

EL "MARINISMO" INGLÉS

En Alta Alsacia nuestras ventajas anteriores en la región de Thann han sido conservadas y fortificadas.

Hemos bombardeado un tren alemán en la estación de Altkirch y destruido la vía férrea entre Carspach y Dierspach, al Suroeste de Altkirch.

De modo general, la poca actividad aparente que estamos demostrando en estos días es debida á las lluvias incessantes, que, ablandando el piso, hacen los movimientos y los transportes poco menos que imposibles.

Notas de Francia.

Servicio telegráfico

PARIS 3.

RECIENTEMENTE acordaron los principales establecimientos de crédito franceses renunciar al beneficio de la moratoria en lo que se refiere al reembolso íntegro de los depósitos y cuentas corrientes.

Este acuerdo ha sido puesto en vigor desde el 1 de Enero actual, y con ello han vuelto á la circulación cantidades considerables, inmovilizadas hasta ahora.

CUENTA un periódico que desde hace algún tiempo eran bombardeados por los alemanes todos los trenes que pasaban por la estación de S... que se encuentra cercana á la línea ocupada por el Ejército germano.

Todas las precauciones adoptadas resultaban inútiles, no impidiendo el bombardeo los cambios de horas, el llevar las luces apagadas, etc.

Al fin se comprobó que el sujeto de la estación se había convertido en espía de los alemanes, á quienes hacía determinadas señas cuando los trenes pasaban, é inmediatamente comenzaban á lanzar proyectiles de obús.

El sujeto, que era francés, ha sido juzgado sumariamente y condenado á muerte.

Momentos después fué fusilado.

A SEGURASE que dentro de breve plazo se celebrará en Calais una conferencia á la que asistirán el ministro de la Guerra de la Gran Bretaña, Lord Kitchener; el generalísimo francés, Joffre; el general jefe del Ejército expedicionario inglés, French, y un representante del Estado Mayor británico.

También se cree que asistirá el Rey Alberto de Bélgica.

Se atribuye gran importancia á la conferencia, de la que se espera saldrán un nuevo plan de campaña.

SEGUN costumbre de todos los días, se han reunido hoy los ministros franceses en el Eliseo, celebrando Consejo.

El ministro del Interior, M. Malvy, presentó un proyecto fijando las indemnizaciones por daños consiguientes á la guerra y estableciendo las bases á que ha de ajustarse en su funcionamiento la Comisión de Evaluación.

L'HUMANITE da cuenta de la muerte en el campo de batalla de su redactor León Bonnes, que peleaba en el Ejército de los Vosgos.

Era un periodista muy conocido y había escrito varias obras de cuestiones sociales.

En su vida pública cooperó activamente á la organización de varias Sociedades obreras.

LOS CATÓLICOS EN ORIENTE

LO QUE PIERDE FRANCIA

LOS CATÓLICOS DE ORIENTE

La Agencia Wolff transmite con carácter oficioso el siguiente telegrama recibido de Constantinopla:

"La recepción por el Sultán del delegado católico monseñor Dolei puede calificarse de un acto histórico de la mayor importancia.

Este acto ha sido agrandado, felizmente, con la carta credencial dirigida directamente por el Papa al Sultán.

El protectorado ejercido por Francia sobre los católicos de Oriente desde hace varios siglos ha quedado de este modo supremo definitivamente.

El Papado se apoyaba hasta ahora, para cumplir su misión, en el brazo poderoso de Francia, que adquiría con esto una situación privilegiada.

Para todos los pasos que se daban entre la representación diplomática de la Santa Sede en Constantinopla y la Puerta, era necesaria siempre la colaboración de la Embajada francesa.

Todas las recepciones de los delegados de la Santa Sede por el Sultán, y aun por las autoridades turcas, habían de ser acompañadas igualmente por la asistencia de un representante de la Embajada francesa.

La importancia de la situación de Francia por su carácter de protectora de los católicos de Oriente era tan grande, que en las iglesias católicas los representantes diplomáticos y los cónsules franceses tenían sitios reservados.

Esta situación excepcional tenía una importancia considerable para la influencia francesa, y, por lo tanto, se puede asegurar que la supresión de este protectorado constituya uno de los golpes mayores que puede soportar Francia.

Con las capitulaciones y la protección de los católicos de Oriente, Francia había adquirido una posición preponderante en Siria, en Palestina y en todo el Levante durante el transcurso de unos siglos.

Estas adquisiciones las ha perdido Francia como consecuencia de la guerra, y ahora ocurrirá una cosa á la cual se había opuesto siempre Francia enérgicamente: la creación de una representación diplomática turca cerca de la Santa Sede, lo que será realizable prácticamente bien pronto, como consecuencia del comienzo de las relaciones directas entre monseñor Dolei y el Sultán."

LO QUE DICE

"NEW YORK HERALD"

SOBRE LA NOTA DE LOS ESTADOS UNIDOS

El corresponsal de este periódico le ha enviado la siguiente crónica, fechada en Londres á 31 de Diciembre:

"Sir Edward Grey, que volvía hoy de celebrar una fiesta de Pascuas, tuvo de pronto noticia de la nota de Wilson sobre contrabando de guerra. Varios días pasaron antes de que el ministerio británico de Negocios Extranjeros dé á conocer su respuesta.

El embajador Mr. Page será invitado á discutir el asunto privadamente mientras el Gabinete británico logra formar un criterio definitivo.

De momento únicamente puede decirse que sir Edward Grey hará todas las concesiones compatibles con la determinación del Reino Unido de evitar que Alemania reciba productos de guerra.

En una conferencia celebrada entre Mr. Page y sir Edward Grey en el ministerio esta tarde, se decidió hacer público el texto íntegro de la nota americana aquí y en Washington por la noche, por estimarse que el texto íntegro mencionado daría una idea más exacta de la franqueza y amistad en que está redactada, de lo que lo habrían hecho los extractos telefónicos.

Se sabe que la Gran Bretaña consultará con Francia antes de contestar, ya que esta última está también vitalmente interesada en impedir la importación de productos de guerra en Alemania.

No se puede decir que haya sido una sorpresa para Inglaterra la reclamación. Mr. Page había ya dado conocimiento al ministro Grey de las enormes proporciones que el movimiento de protesta de los armadores americanos habían alcanzado en Washington.

Se espera que Mr. Chandler Anderson, que ha examinado el aspecto legal de la cuestión del contrabando con el ministro de Estado inglés, prestará importante ayuda para llegar cuanto antes á la resolución de este enmarañado asunto.

Los cambios en la City hoy han reflejado bastante sensiblemente, aunque no mucho, el incidente con los Estados Unidos.

La alarma que la nota produjo no fué tan grande como pudo haber sido, debiéndose esto indubitablemente á que la amistad de ambos países impone la esperanza en interpretaciones de concordia.

En todos los valores americanos, especialmente los que proceden de Nueva York, se ha mareado un pequeño descenso.

Todos los periódicos conceden gran importancia al asunto, y el artículo de fondo del New York Herald sobre esta materia ha sido muy comentado.

Los corresponsales de los periódicos londinenses en Nueva York y en Washington envían largos despachos telegráficos dando cuenta de la opinión americana."

El del Morning Post, en Washington, dice:

"Las citas que de importantes pensadores londinenses toma esta Prensa, da la impresión de que al asunto se ha concedido en Inglaterra mucha importancia que aquí.

ULTIMA HORA

LOS ALEMANES EN BORZYMO

MIL RUSOS PRISIONEROS

Servicio telegráfico

ROMA 4.

El Gran Cuartel general dice que ni en la Prusia oriental ni en la Septentrional ha variado la situación. Al O. del Vistula las tropas alemanas han tomado Borzimo, cogiendo 1.000 prisioneros rusos y seis ametralladoras.

Los rusos, en tres ataques sucesivos, intentaron recuperar Borzimo, con grandes bajas. Al E. de Rawa los alemanos continúan avanzando, aunque lentamente.

Las noticias rusas sobre éxitos obtenidos por ellos, cerca de Kowlodz, carecen de fundamento, pues todos los ataques moscovitas fueron rechazados. Al E. del Pilitza no ha variado la situación.

Sigue la batalla del Bzura.

PETROGRADO 3.

En la actualidad se está librando una lucha encarnizada en el río Bzura, para poseer cada pulgada de terreno. Las primeras trincheras rusas sólo están separadas de las alemanas por el río, que tiene una anchura de 30 metros, por lo cual pueden los rusos arrojar sobre el enemigo granadas de mano.

El comunicado oficial de las diez de la noche.

BURBOS 3.

Dice así: "Según las últimas noticias, no ha habido ninguna modificación en la situación. El mal tiempo persiste en casi todo el frente."

La ofensiva turca.

AMSTERDAM 4.

Los turcos han tomado la ofensiva en el Cáucaso.

Torpederos aliados frente a Ostende.

ROMA 4.

Varios buques de guerra, acompañados por torpederos, han aparecido al medio día de ayer, según comunica el Gran Cuartel general alemán, frente a Ostende.

POLÍTICA "GACETA"

HABLANDO CON EL PRESIDENTE

Despacho con el Rey.

El Sr. Dato despachó ayer, á las once, con el Rey, al que dio cuenta de las noticias recibidas del exterior y de Marruecos.

Los decretos de nombramiento de los nuevos ministros los firmó hoy el Soberano, el cual ha ordenado que hoy, á las doce, jueven los nombrados.

Hoy firmará también el Rey el decreto admitiendo la dimisión al subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Cañel. El presidente no sabía nada aún de quién podrá ser el nuevo subsecretario de dicho departamento.

DE GOBERNACION

Al medio día de ayer no comunicó ninguna noticia de interés el Sr. Sánchez Guerra.

Por la tarde visitaron al ministro de la Gobernación el presidente del Congreso, señor González Besada, y el general Fernández Silvestre.

Los telegramas recibidos de los gobernadores de provincias son los siguientes: El gobernador de Badajoz telegrafía que en la casa que habita el juez de Casas de Don Pedro estallaron cuatro cartuchos de dinamita, no causando desgracias personales, pero sí graves daños materiales.

El Sr. de la Coruña que ayer se ha verificado la proclamación de los Sres. Cavallanti y López (D. Daniel) como candidatos en la próxima elección de un diputado á Cortes por Betanzos.

Los liberales han solicitado de la Audiencia que se les habilite 24 notarios para el día de la elección.

El gobernador de Barcelona que ha quedado solucionada la huelga de blanqueadores de Igualada.

El Sr. de Santander que se verificó ayer mañana un mitin para protestar de los nuevos arbitrios establecidos por el Municipio.

Entre las conclusiones figura la de establecer recurso contencioso-administrativo contra el acuerdo del Municipio.

LOS ARAGONESES Y LAS ZONAS NEUTRALES

La Cámara de Comercio de Madrid ha recibido una carta-circular, dirigida á todas las similares de España, por la de Zaragoza, en la que expresa su opinión respecto á las zonas francas, y, entre otras cosas, dice:

"La zona neutral, tal y como se define y concreta en el proyecto, no existe en ninguna nación del mundo, y que caben en ella la instalación libre y privilegiada de toda clase de industrias, que, disfrutando de las ventajas de la exención del Arancel y de la de otros impuestos y tributos, y gozando del privilegio de tener abiertos los mercados interior y exterior, absorberá en absoluto y por completo á todas las explotaciones similares del interior. Es decir, que para lograr un mayor movimiento en la vida industrial y en el puerto de Barcelona, y en algunos lugares que conseguirían los beneficios de las zonas, se mataría en germen el desarrollo industrial de la nación española."

El ruco con el mayor encarecimiento que medite sobre estos extremos y los ponga á la consideración de esa Cámara, para que ella adopte, en su consecuencia, los acuerdos que crea convenientes, y con la urgencia inaplazable que el caso requiere, se prepare para combatir radicalmente dicho proyecto de ley, si, como esta Cámara, lo considera la de su digna presidencia, lesivo á los intereses que representa."

DE MADRUGADA

El subsecretario de Gobernación dijo esta madrugada á los periodistas que sólo había recibido de provincias dos telegramas: el uno, referente á un desprendimiento de tierras en Alamillo, sin desgracias personales, y otro acerca de la inauguración en Murcia del pantano Corcovado, á la que asistió el señor Cueva (D. Juan).

EN CUARTA PLANA:

Originales de actualidad.

de haber sido desarmado por las autoridades españolas, el Zeppelin debía ser traído á Madrid, el aeródromo militar de Cuatro Vientos, para ser internado allí hasta la terminación de la guerra.

Cuando la muchedumbre se apercibió de que ningún tren especial llegaba de San Sebastián, y de que ningún Zeppelin venía en el tren regular, el desengaño fué grandísimo, tanto más, cuanto que el A B C había publicado una fotografía del Zeppelin, que descendió en San Sebastián, cerca del Casino.

Buen número de corresponsales de periódicos extranjeros, ignorando que el 28 de Diciembre autorizara en España las mismas bromas que en Francia el 1 de Abril, se dejaron coger en el lazo."

ROGATIVAS

Ayer mañana celebráronse en la iglesia de San Luis de los Franceses solemnes rogativas para impetrar del cielo que conceda la victoria en la actual guerra á las armas aliadas.

La ceremonia religiosa fué iniciada por el Consejo de la iglesia de San Luis y la patrocinó el embajador francés.

Al mismo tiempo que ésta celebráronse rogativas en los dominios todos de Francia y de Inglaterra. Al religioso acto asistieron los embajadores de Francia y Rusia cerca de la Corte de España, el ministro de Bélgica, un representante del embajador de Inglaterra, el encargado de Negocios del Japón y todos los cónsules de las naciones aliadas.

Entre el público numerosísimo que acudió á la iglesia de San Luis estaban las principales familias que forman las colonias francesa y belga en Madrid y algunas distinguidas personalidades españolas.

A la misma hora celebráronse en la Embajada de Inglaterra un servicio de rogativas, al que asistieron el embajador inglés, representantes del embajador de Francia y del ministro de Bélgica y casi toda la colonia inglesa.

VARIAS NOTICIAS

Servicio telegráfico

ROMA 3.

Hoy ha firmado el Rey un decreto de amnistía por delitos militares, hallándose comprendidas en dicha gracia todas las quintas, hasta la de 1894 inclusive.

EL KAISER ACEPTA UNA INICIATIVA DEL PAPA

Servicio telegráfico

ROMA 3.

El Papa dirigió al Emperador de Alemania un telegrama en el que suplicaba que iniciara el año nuevo adhiriéndose á la propuesta que Su Santidad hace de que en adelante las naciones beligerantes se devuelvan entre sí los prisioneros de guerra inútiles para el servicio de las armas. El Emperador contestó al Papa que su ruego había encontrado en su corazón las más vivas simpatías.

Unánimemente la Prensa toda, sin distinción de ideas ni opiniones políticas, publica los telegramas que se han cambiado entre Su Santidad Benedicto XV y el Emperador de Alemania sobre el canje de prisioneros inválidos, dedicando frases entusiastas y respetuosas de gratitud y alabanza á Su Santidad por su feliz iniciativa, llena de caridad é inspirada en el amor.

IRONÍAS... INVOLUNTARIAS

Le Matin ha publicado, con el epígrafe "El 1 de Enero franco-ruso", una doble caricatura en que el optimismo sólo sirve de mero á la ironía, una ironía demasiado sangrante.

Hela aquí: A un lado aparece la figura sanchopancesca de Joffre, pernicioso, barrigudo, sentado en una butaca junto á su mesa de despacho y sosteniendo con la mano izquierda el audífono del teléfono, que aplica á sus orejas.

Al otro lado, y en posición semejante, vemos á un anciano enjuto, de uniforme, con una pierna cruzada sobre la otra, y aun el rostro apergaminado y contraído en un gesto nada alegre... Es el Gran Duque Nicolás.

Al pie de la caricatura leemos este diálogo: El Gran Duque Nicolás.—¿Es usted, querido amigo?

Joffre.—Sí, mi querido colega. ¿Cómo van en la casa de ustedes?

El Gran Duque.—¡Muy bien! ¡Y en la de ustedes?

Joffre.—¡Oh, perfectamente!

Los dos á un tiempo.—¡Buen año!

La verdad es que el diálogo y la caricatura les han debido de sentar á los "agraciados" como un tiro debajo de la barba... Es un caso de "tomadura de pelo" patriótica y con la mejor de las intenciones, pero "tomadura" absoluta, definitiva.

¿Con que en casa perfectamente?—habrán dicho Joffre y el moscovita por sus respectivas guerreras al leer Le Matin. Y, habrán añadido: ¡Qué lástima que no os largaran á vosotros, plumíferos zumbones un obús alemán en salva sea la parte ó que estuvierais hospedados en una trinchera! ¡Ya os daríamos nosotros caricaturas optimistas!...

INGLATERRA Y FRANCIA

OBRAS SON AMORES...

El Times, de Londres, publica el siguiente homenaje dirigido á Francia: "Debemos pensar en lo que Francia ha hecho y está haciendo por la causa común, antes que en lo que hemos hecho y estamos haciendo nosotros mismos."

En la larga línea que se extiende desde el mar del Norte á Suiza, los franceses combaten, sufren y mueren por la Gran Bretaña tanto como por Francia.

Esto nos coloca en tal situación, que no podrá decirse en el porvenir que la victoria, que tan cara había costado á Francia, ha sido alcanzada á poca costa por nosotros.

Si tal cosa pudiera llegar á decirse, la sincera amistad que une á los dos países dejaría de existir.

Debemos rendir homenaje á esa Francia que ha asombrado al mundo por su fortaleza y por tantas hazañas, acerca de las cuales guarda un silencio tan decidido.

Que nos sea permitido ofrecer á Francia el homenaje de nuestras felicitaciones y la promesa de prestarla toda la ayuda posible en lo porvenir."

Periódico ha habido que con inconsciente "humor" y pretendiendo ser tomado en serio, manifiesta que la amistosa comunicación es una prueba más del afecto del pueblo americano á sus parientes. Cuanto más pronto se desengañe el público de esta equivocada creencia, menor será el peligro de un rozamiento grave.

El Dr. Wilson no ha disparado en pólvora sola. Su fusil está cargado con bala, y tira á dar."

(Hisball is loaded and he did not aim with his eyes shut.)

El corresponsal en Nueva York del Daily Chronicle dice:

"La justicia de la reclamación á Inglaterra para poder inspeccionar barcos sospechosos de conducir contrabando de guerra nunca ha sido negada aquí, pero las quejas recibidas por el Ministerio de Estado de armadores americanos imponen una acción enérgica."

"Sería exagerado decir—indica el corresponsal del Times en Washington—que la nota haya producido una crisis, pero no es sino la pura verdad el asegurar que si no se recibe una pronta y satisfactoria respuesta se originará, si no una crisis, una gran tirantez de relaciones, faltándonos aquella simpatía que nos ha producido tanta fuerza enorme desde el comienzo de la guerra."

LA OFENSIVA ALEMANA EN KIELCE Y BZURA

Servicio telegráfico

LOS RUSOS HACEN MAS DE MIL PRISIONEROS Y COGEN NUEVE AMETRALLADORAS

PETROGRADO 3.

Un comunicado oficial del generalísimo Gran Duque Nicolás dice así:

En el río Bzura las tropas rusas han rechazado varios ataques iniciados por los alemanes.

En la región de Kielce los alemanes han tomado algunas trincheras, que tuvieron que abandonar, tomándose los rusos numerosos prisioneros y nueve ametralladoras.

En varios encuentros habidos en la región de Galitzia, las tropas moscovitas han hecho mil prisioneros alemanes.

EL KAISER ACEPTA UNA INICIATIVA DEL PAPA

Servicio telegráfico

ROMA 3.

El Papa dirigió al Emperador de Alemania un telegrama en el que suplicaba que iniciara el año nuevo adhiriéndose á la propuesta que Su Santidad hace de que en adelante las naciones beligerantes se devuelvan entre sí los prisioneros de guerra inútiles para el servicio de las armas. El Emperador contestó al Papa que su ruego había encontrado en su corazón las más vivas simpatías.

Unánimemente la Prensa toda, sin distinción de ideas ni opiniones políticas, publica los telegramas que se han cambiado entre Su Santidad Benedicto XV y el Emperador de Alemania sobre el canje de prisioneros inválidos, dedicando frases entusiastas y respetuosas de gratitud y alabanza á Su Santidad por su feliz iniciativa, llena de caridad é inspirada en el amor.

LOS SUPERVIVIENTES DEL "FORMIDABLE"

Servicio telegráfico

LONDRES 3.

Según un comunicado oficial, el número de supervivientes del naufragio del acorazado inglés Formidable asciende á 201, habiéndose encontrado además una chalupa ocupada por 40 hombres de la tripulación del buque hundido.

SITUACION DEL EJERCITO AUSTRO-HUNGARO

Servicio telegráfico

ROMA 3.

Dice un comunicado oficial austriaco que sigue estacionaria la situación, si bien en los últimos días hubo lucha encarnizada en la región Sur de Tarnow.

En los Cárpatos centrales continúa la tranquilidad.

En el desfiladero de Ugoz los austriacos han tenido que repliegarse un poco.

LA MISION DE SIR HOWARD

Servicio telegráfico

ROMA 3.

La misión que el Gobierno de Londres haya confiado al nuevo ministro de Inglaterra cerca de la Santa Sede, sir Henri Howard, ha despertado las sospechas de la Prensa liberal, que se siente alarmada, expresando su descontento con las censuras que dirige á Inglaterra.

Afirma que el carácter de la misión de sir Howard se reduce al mero cumplimiento de un acto de cortesía al Papa, deduciendo de esto que no será duradera, sino muy breve, la estancia en Roma del ministro inglés.

Claro que todas estas afirmaciones son tendenciosas, pues la misión confiada á sir Howard tiene carácter esencialmente político, y que, por consecuencia, será indefinida la permanencia en Roma del diplomático británico.

SIEMPRE SE EXAGERA

Dice The New York Herald, de 1 de este mes:

"Una muchedumbre ansiosa espera en vano la llegada del Zeppelin que descendió en San Sebastián."

(Del corresponsal de El Herald.)

Madrid, lunes.—Un gran número de personas ha bajado, cerca del medio día, á la estación del Norte, para ver el Zeppelin que, pilotado por el capitán alemán Schwarzbige, diez soldados y cuatro mecánicos, se vio detenido por la tempestad en su viaje hacia París, volvió hacia el Sur y se refugió finalmente en España.

El aterrizaje se verificó—dice el periódico español A B C—en San Sebastián, y después

En todo el frente de operaciones funcionó constantemente la Artillería. La Infantería francesa emprendió un ataque al NO. de Saint Heuchould, siendo rechazado con grandes pérdidas por su parte.

Mot e, ascendido.

AMSTERDAM 4.

El coronel general Moltke ha sido nombrado jefe del segundo Estado Mayor general del Ejército mientras dure la guerra, y el general de Infantería von Manteuffel, ha sido nombrado segundo jefe de Ejército, núm. 14.

Las Bolsas en Londres.

LONDRES 4.

Hoy lunes se abrirá de nuevo la Bolsa, haciéndose las operaciones con intervención oficial.

Las Bolsas de provincias se abrirán también la contratación.

Italia en Durazzo.

ROMA 4.

La Tribuna publica las noticias referentes á una acción militar italiana en Durazzo.

El resto de la Prensa italiana añade que hasta ahora no ha tenido lugar desembarco alguno en Durazzo ni se piensa en realizarlo.

El "Libro Naranja".

PETROGRADO 3.

El Gobierno ha publicado el Libro Naranja, evidenciándose en él que Turquía está bajo la tutela de Francia.

El Virrey de Irlanda.

LONDRE 4.

El Rey Jorge V ha firmado un decreto nombrando Virrey de Irlanda á lord Wimborne, en sustitución del conde de Aberdeen, que desempeñaba aquel alto cargo.

Fallecimiento de Mr. Illingorth.

LONDRES 3.

Ha fallecido Mr. Illingorth, jefe gubernamental del partido de los whigs (partidarios de la libertad).

hacia de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1907, hasta el número 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.738.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.489.

Pago de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo á la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 8.680.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1874 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1874 y anteriores á Julio de 1883, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en area de tres llaves procedentes de creaciones, conversiones, revocaciones y canjes.

EL ENTIERRO DE DON CAYETANO DEL TORO

Servicio telegráfico

CADIZ 3.

Se ha verificado el entierro de D. Cayetano del Toro. En el acto se han producido algunos incidentes, debidos tan sólo al deseno del pueblo de testimoniar su cariño al difunto.

Al ser sacado el cadáver de la casa mortuoria, el pueblo quiso conducir á éste en hombros, condecorado con la Hermandad de la Caridad y quedando el féretro en la carroza. Esta, en la calle de la Compañía, fué asaltada por la muchedumbre, que, imponiéndose por la fuerza, logró sacar el féretro, conduciéndolo en hombros hasta la Catedral, donde se cantó un responso.

El enorme gentío quiso invadir el templo, siendo contenido por la Policía.

Al salir, los obreros volvieron á tomar la caja mortuoria, que llevaron al Ayuntamiento, depositándola en la sala capitular. En ésta, el alcalde, Sr. Martínez Pinillos, logró calmar la excitación pública, y pronunció un conmovedor discurso, enaltecido las cualidades del finado. Las últimas palabras se dedicaron á recomendar á todos que guardaran el orden, á fin de no empequeñecer el homenaje que se le tributaba.

Desde el Ayuntamiento hasta el cementerio, el caáver fué llevado por los obreros. Al llegar al cementerio, los obreros de los barrios de San José y San Severiano, disputaron á sus compañeros el derecho á ser portadores del féretro, originándose con esto alguna confusión.

En la capilla del Sagrado Lugar cantó un solemne responso el capellán, D. Juan Gil.

Los restos del Sr. Del Toro recibieron cristiana sepultura en el patio tercero, lugar especialmente cedido por el Ayuntamiento.

El alcalde y el elemento oficial, que habían asistido al sepelio, regresaron al Ayuntamiento, donde fué despachado el duelo.

Calculábase en 10.000 personas las que formaron la comitiva.

EL TEMPORAL

Servicio telegráfico

En Algeciras.

Tenores y prevenciones. ALGECIRAS 3.

Sin interrupción, desde hace treinta y dos horas, llueve torrencialmente, habiendo causado el agua destrozos de consideración en las líneas telegráficas.

El viento temporal ha amainado, haciendo más peligrosa la situación para las embarcaciones que no han regresado al puerto.

Las que hay surtas han tenido que reforzar sus amarras.

En Gibraltar, las autoridades de Marina se han visto precisadas á cerrar el puerto á la navegación para evitar naufragios, pues el estado de la costa es peligrosísimo, habiendo sido providencial que no haya naufragado un vapor de nacionalidad griega que estuvo á punto de zozobrar en la embocadura del Estrecho.

Varios cruceros han sustituido en la vigilancia de éste á los buques de guerra que prestaban tal servicio, y los cuales han tenido que refugiarse en el puerto.

A los quince barcos que entraron de arribada forzosa hay que añadir algunos más que entraron hoy, crecando el temporal.

Entre ellos está el vapor correo de Tanager.

Los ríos han sufrido grandes crecidas y desbordamientos, creyéndose que han ocurrido desgracias.

Las autoridades han adoptado todo género de precauciones y medidas preventivas.

En Almería.

Un ciclón.

ALMERIA 3.

Ha arreciado el temporal de Poniente reinante.

Al medio día desencadenóse un violento ciclón, que destruyó las instalaciones de teléfonos urbanos, derribando algunos postes telegráficos, arrojando ramas del arbolado de los paseos y jardines y causando otros daños dentro de la población.

Dos embarcaciones se fueron á pique en la misma bahía, hundiéndose paralizadas las operaciones de pesca, pues ninguna embarcación se atrevió á salir.

A consecuencia del ciclón, varias viviendas han quedado casi destruidas.

En Lisboa.

Inundaciones.

LISBOA 3.

La región de Coimbra se halla inundada á consecuencia de una espantosa tormenta, que ha destruido las cosechas, arruinando á los agricultores.

Hasta ahora se sabe que hay un muerto y muchos heridos, pero las desgracias personales deben ser más numerosas, pues los detalles que se tienen son muy incompletos.

REVOLUCION EN PARAGAY

Servicio telegráfico

Secuestro del Presidente de la República.

BUENOS AIRES 3.

Los pasajeros del vapor Mécico, que acaba de llegar de Asunción, cuentan que los capitales Pereira y Mendoza detuvieron al Presidente de la República, encerrándole en un

cuartel, donde se aloja el regimiento 2.º

hillería sublevado. Dicen también que el jefe de la revolución es el coronel Escobar, que hace poco limitó la cartera de Guerra, porque el Presidente de la República le indicó la conveniencia de introducir ciertas economías, en vista de la situación que ha creado la guerra europea.

En las calles de Asunción se han trabado pequeños combates entre las tropas fieles al Gobierno y los rebeldes.

Estos han interceptado las comunicaciones.

¿Terminó la revolución?

BUENOS AIRES 3.

Según informes de la Legación argentina en Asunción, ha sido sofocado el movimiento revolucionario paraguayo.

Notas de sociedad

ENFERMOS

A consecuencia de una grave pulmonía, se encuentra enfermo el agente diplomático de Méjico en España, Sr. Sánchez Azcona.

CACERIA

En la dehesa de Fuenlabrada, que en la provincia de Ciudad Real posee D. Juan José Cordero y Laque, se está verificando una cacería.

ENTIERRO

Ayer tarde se verificó el entierro del marqués de Viesca de la Sierra en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.

VIAJES

Con objeto de incorporarse a la Escuela de Administración de la Armada, el alumno de aquella Escuela y joven abogado D. Ignacio Coello de Portugal y Bermúdez de Castro.

SINDICATO FERROVIARIO DE MADRID

Este Sindicato ha celebrado ayer la Junta general que el Reglamento determina, para la renovación de cargos, quedando constituidos sus diversos organismos en la forma siguiente:

Junta directiva.

Presidente, D. Bernardo García Carrasco; vicepresidente, D. Rafael Cea; tesoroero, D. Mariano Carrión; contador, D. Federico Rodríguez; secretario, D. Santiago Leoz; vicepresidente, D. Antonio Martínez; vocal primero, D. Adolfo Gil; vocal segundo, D. Baltasar Álvarez; vocal tercero, don Francisco Peñaña Guerrero; vocal cuarto, D. Luis Jiménez; vocal quinto, D. Pedro José Aznar.

Comité interventor.

Presidente, D. Adolfo Vázquez; vocal primero, D. Florentín Fernández; vocal segundo, D. Francisco Alonso Quesada.

Mesa de discusión.

Presidente, D. Eduardo Abadía; vicepresidente, D. Adriano Martín Lanza; secretario primero, D. Luis Calera; secretario segundo, D. Emilio Rodríguez.

Enviaron representación los socios de Pamplona y Miranda, siendo nombrados delegados de ambos puntos, respectivamente, D. Higinio García Valencia y D. Isidoro López Urdale.

El presidente electo, D. Bernardo García Carrasco, pronunció breves frases, agradeciendo, en nombre de todos los elegidos, la distinción de que han sido objeto, y al mismo tiempo rogando a todos los socios, y en particular a los que han tenido cargo, que no abandonen a la nueva Junta, pues el esfuerzo de todos, es necesario para un rápido progreso y un pronto triunfo.

Reinó el mayor entusiasmo. Saladísimo ensueño de MISTER GREY. Por Ignatius, gran personaje y literato. 74 chistosos grabados negro y colores. 3,50 todas las librerías.

En el Centro de los Sindicatos Libres dió comienzo en la tarde de ayer la primera serie de conferencias, de las que dicho Centro inaugura.

La de ayer estuvo a cargo del reverendo padre Fray Matías García, O. P., profesor de Teología Dogmática, que desarrolló el tema "La persona de Cristo y las Escuelas Sociales modernas".

Comenzó el conferenciante manifestando que más que a la Sociología, se había dedicado a estudios religiosos, por lo que su conferencia sería humilde, y sin otro mérito que el de una absoluta sinceridad.

Razonando el por qué de su elección de tema, manifestó que impulsárale a ella el conocimiento que por el órgano de la Prensa del Centro había adquirido de los obreros del Sindicato, los que creía tenían por aspiración la de ser verdaderamente libres, y ningún tema más en consonancia con estas aspiraciones, que el que iba a desarrollar, porque Cristo es la fuente de la verdadera libertad.

Afirma que, a pesar de haber sido estudiado por muchos, tal vez nunca lo fué tanto como hoy.

Analiza sucintamente lo que era Cristo para las diversas escuelas que lo estudiaron, mostrando, a la par, cómo no lo podían conocer.

Se extiende principalmente en el análisis de las teorías liberales, haciendo ver las diferencias que las separan de las de las demás escuelas, así como también las distintas tendencias que dentro de la escuela se notan.

Ha vez como, tanto el liberalismo viejo como el nuevo, niegan la Divinidad de Cristo. Analiza la escuela socialista en relación con el conocimiento que ella tenía de Cristo, y rebate sus falsas ideas.

Con esta ocasión expone los verdaderos gemenes sociales que en sus doctrinas dejó Cristo, y cómo éstos fueron desarrollándose por la Iglesia a través de los siglos, y en consonancia siempre con las mayores o menores necesidades de las distintas épocas.

desarrollo de los principios sociales evangélicos, que son los únicos que en el día de mañana pueden resolver todos los problemas de la sociología.

La relación entre la autoridad y la libertad, sólo en Jesús y sus doctrinas puede encontrarse.

Por esto urge estudiar a Cristo, no sólo en sus doctrinas, sino también en su persona, porque sólo con el conocimiento de ésta puede legarse a penetrar en la verdadera esencia de aquéllas.

Excita a los que le oyen a que estudien por sí mismos a Cristo, y no se dejen imponer por ajenas ideas, sino por las propias, buscadas en el Evangelio, leído y estudiado con espíritu de verdadera amistad a Cristo.

Al terminar su hermosa conferencia, fué muy aplaudido el reverendo padre García. La urticación del orado fué hecha, en breves palabras, por el presidente de la Agrupación de Obreros Católicos, Sr. Vila, el cual anunció también que en la serie de conferencias que se inauguraban, no sólo disertarían profesores, sino que también lo harán algunos obreros.

LOS NUEVOS MINISTROS

El conde de Esteban Collantes.

DATOS BIOGRAFICOS

Don Saturnino Esteban Miguel Collantes, conde de Esteban Collantes, nació el 6 de Septiembre de 1847, y perteneció a las Cortes en la Cámara popular desde el 76 al 85, senador electivo el 88 al 93, y secretario del Senado en 1891.

Es senador vitalicio desde el 13 de Mayo de 1895, y está en posesión de las cruces del Mérito Militar, Concepción de Villavieja y Cristo de Portugal; Nisham Iftihar; Cambridge; Santa Rosa de la Civilización, y es además conde de Carlos III y de la Legión de Honor.

En política figuró siempre en el partido del Sr. Cánovas del Castillo, y desempeñando la Subsecretaría de la Presidencia del Consejo de ministros y el cargo de consejero de Estado.

Como periodista, figuró mucho, y durante algún tiempo hizo información en la tribuna del Congreso; entre otros periódicos de Madrid, fundó La Integridad de la Patria y Las Corrientes, primer periódico político que inició la publicación de grabados diariamente.

Al morir Cánovas, formó parte del grupo del duque de Tetán, y al morir éste, retiróse, a su casa, hasta que el Sr. Dato vino al Poder, aceptando entonces la presidencia de la Comisión del Mensaje en el Senado.

SUS DECLARACIONES

Declarado ya por el señor presidente del Consejo de ministros que el designado para desempeñar la cartera de Instrucción pública era el señor conde de Esteban Collantes, a casa del nuevo ministro nos dirigimos, siendo por él recibidos amablemente.

Expuesto el objeto de nuestra visita, el conde nos favoreció con las siguientes transcendentales declaraciones: Mi actuación en el Ministerio de Instrucción pública ha de ser no más que seguir la tradición de mis antecesores políticos.

Voy a Instrucción pública con los mejores deseos, pues desde este ministerio puede hacerse mucho por el mejor porvenir de España, cuestión que ha sido siempre, como patriaota que soy, el anhelo de toda mi vida.

En España el problema más vital es el de la educación, base de la prosperidad de todas las naciones. Yo no puedo concretar a usted en este momento cuál ha de ser mi labor en el ministerio que se me confía.

En Primera enseñanza hay tantísimo que hacer, que hasta tocar el problema de cerca nada se puede adelantar respecto a las mejoras que, sin quedarse en promesas, pueden llevarse a la práctica.

Desde luego, a esta enseñanza de la niñez he de dedicar mis mayores entusiasmos. La educación de los niños conforme a los sanos y honrados sentimientos, es mi ideal; porque de la educación así, depende que los niños de hoy sean mañana buenos ciudadanos y amantes hijos de la Patria.

Acerc a la necesidad de una nueva ley de Instrucción, que venga a sustituir la ya anticuada y constantemente olvidada de 1857, no creo necesario insistir; es una necesidad por todos sentida.

Pero he de advertir que aun reconociendo que es preciso realizar una intensa labor en esta materia, yo, siguiendo la línea de conducta que mis ilustres antecesores me trazaron, no voy al ministerio con ansias de reformador sistemático, porque creo que una de las cosas que han llevado mayor perturbación a la legislación de Instrucción pública, sucediéndose constantemente disposiciones contradictorias, ha sido el botisismo, y hasta cierto punto laudable, deseo de todos los ministros, de hacer cosas nuevas.

Yo no me propongo sino consolidar lo bueno que existe e ir corrigiendo las deficiencias que la experiencia haya consignado. También he de manifestar que en un país como el nuestro, Patria del Arte, debe ponerse mucha atención y esmero en cuanto se refiere al desarrollo de las Bellas Artes, a fin de que no pierdan su gloriosa tradición.

Y ya que no reina yo otras condiciones, yo llevo el propósito y la confianza de que mi gestión ha de ser la de un buen administrador: haré justicia y cumpliré las leyes; y todo lo que, dentro de estos términos, pueda redundar y constituir un paso en el camino del progreso, estaré siempre dispuesto a acometerlo; entendiendo que no soy de los que creen, como ya he dicho muchas veces, que progresar sea ir siempre hacia adelante, sino que, para mí, progresar es dirigirse siempre hacia el bien.

Y el tiempo dirá si mi gestión ha sido recta, honrosa y enaltecedora del prestigio de mi país.

No aspiro a que la Prensa me ataque ni me defienda, sino a que, como órgano de la pública opinión, en sus manifestaciones distintas, me haga la justicia de hacerme justicia.

Y el señor conde de Esteban Collantes, con su amabilidad proverbial, nos tendió su mano, despidiéndonos cariñosamente.

El señor Burgos y Mazo.

D. Manuel Burgos y Mazo nació en Mogyer (Huelva) el año 1863; estudió la carrera de Derecho en la Universidad de Sevilla, y se doctoró en la Central.

Figuró en el partido integrista, y fué redactor de nuestro colega El Siglo Futuro. Afilado después al partido conservador, vino por primera vez al Congreso en 1893.

En 1897, el Gabinete Azárraga nombró al Sr. Burgos director general de Gracia y Justicia del Ministerio de Ultramar.

El Gobierno que presidió el Sr. Silvela, le nombró, en 1899, director general de Prisiones.

Desempeñó después el Sr. Burgos la Subsecretaría de Gracia y Justicia, y en tiempos del último Gabinete que presidió el Sr. Silvela, el de director general de Obras públicas.

En 1905, el Congreso le eligió para el cargo de vicepresidente.

Y el pasado año de 1914, fué nombrado senador vitalicio.

EFEMÉRIDES DE LA GUERRA EUROPEA

NOTICIAS OFICIALES DE ALEMANIA

NOVIEMBRE-DICIEMBRE, 1914

(CONTINUACION)

4 de Noviembre. En nuevos combates cerca de Stry-Stambol-Turka, los austríacos hicieron 2.500 prisioneros rusos.

Al Este de Soissons los franceses sufrieron una derrota, perdiendo muchos prisioneros y siendo rechazados más allá del Aisne.

Los franceses mandan más fuerzas a sus fronteras italianas. En Argel hay una sublevación a causa del reclutamiento forzoso.

Cerca de Ypres hicieron 2.300 prisioneros, en su mayor parte italianos, con varias ametralladoras, y además 1.000 franceses con cuatro ametralladoras.

En el combate naval en el mar Negro los turcos echaron a pique 19 vapores de transporte y cinco cruceros rusos. Los transportes estaban cargados de 1.700 minas, lo que prueba evidentemente las intenciones hostiles de la flota rusa.

5 de Noviembre. Un Cuerpo de Ejército austro-húngaro hizo prisioneros a 2.200 hombres y 20 oficiales rusos en Lysa Gora. Cerca de Podbuz, al Sur de Sambor, y en Jaroslau, se rindieron hoy 500 rusos.

En el Egipto los ingleses han evacuado la frontera de la Arabia y se han retirado pasando el canal de Suez. Una escuadra inglesa ha bombardeado el día 1 de Noviembre el puerto de Akaba e intentó un desembarque, que fué rechazado por la guarnición turca.

Ayer los belgas, apoyados por los ingleses y franceses, emprendieron un violento ataque en dirección a Nicuport entre el mar y la región inundada, siendo rechazados fácilmente.

6 de Noviembre. Según el Times: Una batalla naval tuvo lugar el día 4 de Noviembre por la mañana cerca de Yarmouth, no lejos de la costa inglesa; varios buques de guerra alemanes iniciaron un nutrido cañoneo contra la costa. Del crucero inglés "Halcyon", que sufrió grandes averías, fueron heridos un hombre gravemente y cinco ligeramente. El submarino inglés "E 5" chocó con una de las minas sembradas por los vapores alemanes y se hundió. Las fuertes detonaciones originaron una enorme excitación en Yarmouth. El crucero alemán York chocó en la bahía de Jade (Alemania) con una mina alemana y se hundió.

La flota turca bombardeó el puerto ruso de Batium, encendiéndose varios depósitos de petróleo.

Un aeroplano alemán pasó sobre el puerto inglés de Dover y arrojó dos bombas sobre la fortaleza.

Los austríacos tomaron las posiciones rusas al Oeste del río San, haciendo 1.000 prisioneros y tomando varias ametralladoras. En el valle del Stry los rusos perdieron 500 hombres, una sección de ametralladoras y mucho material de guerra.

Cerca de Coronel, en aguas chilenas, se trabó una gran batalla naval entre una escuadra alemana e inglesa. Los alemanes echaron a pique el acorazado inglés "Monmouth" (10.000 toneladas y 678 hombres de tripulación). El acorazado inglés "Good Hope" (14.300 toneladas y 900 hombres) fué tan seriamente averiado, que tuvo que encallar y se hundió también. El pequeño crucero inglés "Glasgow" (4.900 toneladas y 376 hombres) huyó al puerto chileno con grandes averías. La escuadra alemana se componía de los dos acorazados Scharnhorst y Gneisenau y de los pequeños cruceros Nürnberg, Leipzig y Dresden. Según los informes del almirante alemán, sus buques sufrieron solamente insignificantes averías y tuvieron ocho marinos heridos.

(Se continuará.)

NOTICIAS SUCESOS

Teatro de la Princesa.

Mañana martes, a las diez de la noche, "La garrá", en función especial, a beneficio de su autor, D. Manuel Linares Rivas; el miércoles, a las cinco de la tarde, se verificará la última representación.

En dichos días, a las cinco de la tarde del martes, función especial, y a las nueve y tres cuartos del miércoles, sexto del año de moda, continuarán las representaciones de "La Malquerida".

El Jarabe de Hipofositos Salud es una panacea que reanima al convaleciente, despierta el apetito, suministra fuerzas y devuelve a la sangre y los tejidos la tonicidad perdida en la enfermedad.

Ventiduro años de maravillosos resultados. Si se ofrecen síntomas rechacense; la oferta es interesada.

Por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico se ha publicado el resumen del movimiento natural de la población de España en Octubre de 1914, y de las capitales de provincia en Noviembre del mismo año.

Guisantes Trevijano MEJORES QUE FRESCOS

Hemos recibido el Almanaque ilustrado de "El Social", para 1915, que contiene trabajos sociales y literarios de primer orden. Por un elegante volumen, cubiertas, tiradas a doce cent, no dan una cabal idea de su contenido artístico.

En el Real Dispensario antituberculoso Príncipe Alfonso (paseo Imperial, 6) han ingresado, durante el mes de Diciembre, 49 tuberculosos pobres, de los 84 enfermos que lo han solicitado; en total se han prestado 744 asistencias en las consultas.

Durante el año 1914 ingresaron 676 tuberculosos, y se prestaron 7.223 asistencias; fueron visitados 676 comitidos de tuberculosos, y en el comedor que inauguró Su Majestad la Reina Doña Victoria se suministró comida y cená, durante ocho meses, a 36 tuberculosos, y se repartieron 9.260 litros de leche, además de ropas, abrigos, camas y metálico.

Sidra Vereterra y Can gas preferida por cuantos la conocen.

INAUGURACIÓN DE UN PANTANO POR TELEGRAMO MURCIA 3.

Con gran solemnidad se inauguraron esta mañana las obras del pantano de Coreoado, asistiendo el ilustrísimo señor Obispo de Murcia, el ex ministro Sr. La Cierva, diputados y senadores de la provincia, subdirector general de Obras públicas y la división hidráulica del Segura.

El pueblo de Mula, en cuyo término radica el pantano, tributó al Prelado un grandioso recibimiento.

Todas las calles habían sido previamente adornadas con arcos, flores y garlandas. El señor Obispo bendijo las obras del citado pantano, y pronunció un elocuentísimo discurso alusivo al acto.

Después se celebró un banquete, al que asistieron más de doscientos conmensales, brindando los gobernadores civil y militar de Murcia, el de Huesca, el Prelado de esta diócesis y el Sr. La Cierva.

Este último ha recibido un telegrama del ministro de Fomento dándole cuenta de que se ha dado al pantano inaugurado el nombre del Sr. La Cierva.

REPARTO DE PREMIOS

La Asociación del Colegio "Reina Victoria", para hacerfianzas de empleados del Estado, efectuó ayer el reparto de premios entre los alumnos que se hicieron acreedores a ellos, en concurso especial.

El acto fué presidido por el conde de Pinofel, como presidente de la Asociación; el secretario general, D. Federico Pita; el interventor, D. Benito Sirena, y el tesorero, don Miguel de Lara.

En representación del alcalde asistió el concejal Sr. Colomer.

Terminado el acto sirvióse un lunch a los invitados.

Muerte repentina.

En la calle de Fuencarral, núm. 151, falleció repentinamente una mujer llamada Aveñida Galván.

El Juzgado de guardia personóse en el lugar del suceso, ordenando el traslado del cadáver al Depósito judicial.

Choque.

En el paseo de las Delicias chocaron ayer un carro y un tranvía.

Del carro fué despedido su conductor, Paulino Mayor Gómez, que sufrió la fractura del fémur izquierdo.

En grave estado pasó al Hospital provincial.

Intoxicación.

En su domicilio, Jardines, 14, se intoxicó con sublimado, que ingirió equivocadamente, Eivira Turmeño, de veintinueve años.

Matanzas.

A D. Ernesto Mateo Gómez le sustrajeron la cartera, que contenía algunos billetes del Banco y diversos documentos, ignorando dónde y quién fuese el autor de la sustracción.

Quemaduras.

El guarda de la obra de la calle de Hortaleza, núm. 46, Angel López y López, se produjo gravísimas quemaduras en el vientre, al caer sobre un brasero.

Después de asistido en la Casa de Socorro, pasó a su domicilio, Ollid, 5, bajo.

Total equivocación.

Cándida Carbacho Jiménez, tomó cierta cantidad de lejía de sosa, creyendo que era agua de Carabafia, en su domicilio, paseo de Atocha, 19.

Su estado fué calificado en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, de pronóstico reservado.

Lesión casual.

Se la produjo en el ojo izquierdo y con salida del humor vítreo, Miguel Cabello Madridano, de cuarenta y cuatro años, domiciliado en el paseo de las Yserías, 3, bajo.

Se le curó en la Casa de Socorro correspondiente, pasando después, en grave estado, al Hospital provincial.

Denuncia.

La presentó el dueño de un bar establecido en la calle del Desengaño, núm. 7, contra Juan Rodríguez, a quien entregó, para que lo cambiase, un billete de 100 pesetas, no habiendo vuelto a saber nada, ni del uno ni del otro.

El agente Sr. Mora, detuvo al denunciado en su domicilio.

Riña sangrienta.

En la plaza del Rastro rieron ayer noche, por rivalidad del oficio, los albañiles Miguel Lozano Alvarado, de veintidós años, y Guillermo Alvarado Zamora, de veintinueve. Este resultó herido en la región mastoidea derecha a consecuencia de un disparo que aquí le hizo.

El agresor, al ver caer a su contrario, se hirió en el cuello con un vidrio.

Después de curados ambos, en la Casa de Socorro de la Inciensa, pasaron a la presencia del juez de guardia.

Las heridas que ambos presentan son de pronóstico reservado.

De la taberna al hospital.

A las nueve de la noche de ayer entró en una taberna de la calle de Luciente, 11, Pascual Muro, forastero, que vive en la calle de Santa Ana, núm. 6, con objeto de reclamar a José Muro, "barroquiano" también de dicho establecimiento, 30 duros que le adeudaba.

Como éste le contestara con una evasión, surgieron los consiguientes insultos, saliendo desafiados después a la calle.

El deudor resultó herido de arma de fuego en la región pectoral derecha.

Su estado se calificó de grave en la Casa de Socorro de la Latina, donde se le asistió, siendo trasladado después al Hospital provincial.

El agresor quedó detenido.

Un herido.

Ayer tarde, uno de los acólitos de la Iglesia de la Flor Baja, que se hallaba jugando se encaramó en una red, y cuando estaba sobre ella, tuvo la desgracia de saltarse y caer al suelo, con tan mala suerte, que se produjo lesiones de mucha gravedad.

ASAMBLEA DE FARMACEUTICOS

Servicio telegráfico

OVIEDO 3. En la Universidad se ha celebrado la Asamblea de los farmacéuticos. Se celebraron sesiones por la mañana y la

tarde, dándose, a la terminación de la última sesión, la siguiente nota oficiosa:

"La Asamblea de farmacéuticos ha tomado los siguientes acuerdos:

Celebrar certámenes anuales para premiar los trabajos profesionales; contribuir al homenaje en honor de Carráido; pedir al ministro la coelección obligatoria; limitación de las farmacias; pedir a los presidentes de los Colegios provinciales sean vocales ratos de las Juntas de Sanidad; la modificación del sistema de cobranza de pesas y medidas; la reglamentación de la venta de espejuelos; y telegrafiar al ministro, agradeciéndole las disposiciones que ha dictado en bien de la clase.

Se acordó, por último, la creación de un Centro de producción de específicos, nombrándose una ponencia que estudie el asunto.

También acordó la Asamblea el cumplimiento de la ley del Descaño dominical." A medio día se reunieron los asambleístas en el Hotel de París, brindando.

LECCIÓN SACRA

Predicación de San Pablo en Tesalónica. El Apóstol a Berea. Versículos 1 al 13 del capítulo XVII del libro de "Los Hechos de los Apóstoles".

En la Sección Sacra explicada ayer por el R. P. Torres, comenzó el capítulo XVII del libro de Los Hechos de los Apóstoles, hablando del viaje que hizo el Apóstol San Pablo a Tesalónica. Describe la situación de la ciudad según se hace en los sagrados textos. Las montañas rodeaban a Tesalónica como un anfiteatro, y dentro de las murallas de la ciudad, en la misma ribera del mar, se levantaban gran número de edificios, dejándose ver los dos puentes que servían de entrada uno y de salida otro a la ciudad.

Aquí el carácter monti de Tesalónica. Era una ciudad libre, autónoma e independiente, con su Gobierno, sus magistrados, sus leyes y sus costumbres.

Su puerto hallábase abierto al comercio, que era muy grande, siendo ésta una circunstancia propia para que repentinamente, como repentinamente, la doctrina predicada por el Apóstol.

De un modo incidental habló el P. Torres de los ataques contra el Libro de los Hechos a que dio lugar el especial modo con que se denominaba a los magistrados de Tesalónica, para afirmar algunos que San Lucas, al escribirlo, se había equivocado, si bien eran muchos los que atribuían el error a los copistas. Y ha sido un triunfo—añada el padre Torres—que el nombre que se debe a los magistrados, escrito del mismo modo, fué empleado por San Lucas, lo que viene a demostrar la necesidad de llenar las lagunas de los libros antiguos acudiendo a los del Nuevo Testamento.

Entrando ya a examinar la obra del Apóstol, dice que tiene algo de singular. De la predicación de San Pablo en Tesalónica tenemos dos descripciones paralelas. Una, la de San Lucas en el Libro de los Hechos, que es la historia pública de la predicación; otra, la historia interna de la misma contenida en la carta que San Pablo dirigió a los cristianos de Tesalónica. San Lucas, que escribía para toda la Iglesia, dice que San Pablo fué a la Sinagoga de Tesalónica, y que llegada la ocasión de poder hablar, explicó las antiguas profecías anunciando al Mesías. Algunos profetas creyeron en sus palabras, pero los judíos, llenos de prejuicios y de sofismas, no entendían qué Mesías podía ser aquél.

Pero la descripción que de su predicación hace San Pablo en su carta es más tierna, más entusiasta. San Pablo se describe asimismo diciendo que llegó a Tesalónica cargado con el peso de las persecuciones de Filipos, sin que esto le arredrara, pues, por el contrario, entró en la ciudad anunciando al Mesías; dice que no se presentó como los Magos, predicando cosas misteriosas que nadie entendiera; que renunció a toda clase de honores, y que, lejos de tener amor a los intereses materiales, vivió trabajando en su oficio.

El Apóstol relata luego cuáles fueron los sucesos de su predicación, diciendo que los de Tesalónica creyeron en su palabra, esperaron en Dios, practicaron la caridad y no se atemorizaron cuando se vieron perseguidos. Y, a pesar de que después tuvo que corregir algunos defectos en la Iglesia de Tesalónica, decía el padre Torres, San Pablo dice de esta Iglesia que era su alegría y su corona.

Explica luego el padre Torres cómo los enemigos del Apóstol concitaron contra él los ánimos de las gentes vazarbudas y ociosas de la ciudad, comprándoles para que se amotinaron contra el Apóstol. Aquellas turbas deserrazadas presentaron tumultuariamente frente a la casa de un judío que hospedaba a San Pablo, y no hallando a éste, concitaron al judío y lo llevaron ante los magistrados.

Se acusó a San Pablo y a sus compañeros de que alteraban el orden, y además, de que combatían contra el César, puesto que predicaban que, sobre todos los Reyes de la tierra, había un Rey que llamaban Jesús.

Estas acusaciones sirvieron de pretexto para que la persecución, que tuvo algo de parecido, decía el padre Torres, a las modernas persecuciones, porque hoy, lo que se hace contra los que confiesan el nombre de Dios es precisamente eso, levantar y cometer las chusmas populares, comprándolas.

Aquella persecución se salvó sin riesgo para el Apóstol, pues sus discípulos le hicieron salir durante la noche de Tesalónica, llevándole a Berea, ciudad próxima, donde Pablo continuó su predicación, y donde también fué perseguido por los mismos judíos de Tesalónica.

Como enseñanza de la lección señaló el padre Torres la paciencia, el celo de San Pablo, el amor y la caridad de los fieles, y sobre todo aquellas palabras del Apóstol a sus discípulos, cuando para que no se preocuparan por las cosas humanas, les hacía elevar los ojos al cielo, diciéndoles: "Ése es el Rey que nos ha de salvar y a todos".

Amenos a Jesucristo, que ésta sea la enseñanza de la lección. Repite la palabra amor, porque si esta palabra se guarda todo está salvado.

EXPLOSIÓN DE UN PETARDO

Servicio telegráfico

BILBAO 3. En el Círculo que los nacionalistas tienen en el pueblo de Asía, ha sido colocado un petardo de dinamita, que explotó, ocasionando importantes desperfectos en el edificio, y

FOOT-BALL

Ayer y anteayer tuvieron lugar, en el campo de Madrid F. C., dos grandes partidos entre este Club y el Sport Lisboa & Benfica...

Los portugueses presentaron sus líneas formadas por Monteiro, Costa, Mocho, Fonseca, Damiao, Pereira, Peres, Santos (A. y H.), Velloso y Oliveira...

para los que nos representaban. Ayer presentó el Madrid, como ya decíamos antes, a Luis Belandier, del Athletic, que para mayor acierto jugó en el extremo...

RELIGIOSAS

Capilla del Santo Cristo de San Ginés. Ayer anoche, Ejercicios con sermón. Iglesia Pontificia de San Miguel (Cuarenta Horas)...

Capilla del Santo Cristo de San Ginés. Ayer anoche, Ejercicios con sermón. Iglesia Pontificia de San Miguel (Cuarenta Horas)...

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Círculo de Bellas Artes. La nueva Junta, presidida por D. José Franco Rodríguez, está formada por los señores D. Miguel Ramos Carrión y D. Emilio Serrano...

go. La mujer desplomó, haciendo sangre de la cabeza, y el agresor, bajando a la calle, entregóse a la Policía, que lo condujo al Juzgado...

MUJER HERIDA

El Juzgado del distrito de Chauberti, de guardia en la Casa de Canónigos, personóse ayer en la Casa de Socorro de aquel distrito, avisado telefónicamente del ingreso en el citado Centro benéfico de una mujer herida de arma de fuego en la cabeza...

go. La mujer desplomó, haciendo sangre de la cabeza, y el agresor, bajando a la calle, entregóse a la Policía, que lo condujo al Juzgado...

LOS OBLIGACIONES DEL TESORO REEMBOLSADAS

En el balance del Banco de España figuran obligaciones del Tesoro a negociar por la cantidad de pesetas 53.205.000. De esta suma ya tenía el Banco en su poder 16 millones de pesetas por obligaciones descontadas anteriormente...

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—(Función 73 de abono).—A las diez, Aben-Humeya. COMEDIA.—(11.ª lunas de moda).—A las diez, El tren rápido...

¡¡¡SEÑORAS!!!

LOCAPARELBELL causará vuestra admiración cuando conozáis los maravillosos progresos que obtiene el cabello con el uso de tan famoso preparado. El autor de LOCAPARELBELL demuestra cuanto dice ante técnicos e reconocida competencia...

LOCAPARELBELL se vende en Madrid a 75 pts. l. Provincias 7 pts. (franco de porte).

Agencia de anuncios: J. Domínguez 8, Plaza del Matute, 8. - MADRID

A LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ

Refo a las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España. El autor y fabricante de las tintas españolas tituladas Martz las someterá al furo de un tribunal de notables calígrafos...

CONSIDERACIONES SOBRE LAS TINTAS

Si la pluma es buena y se escribe mal, hay que averiguar si la causa está en el papel o en la tinta. Hay papeles que, mal preparados o de malas materias, tienen poca afinidad con las tintas...

Table with 4 columns: CLASES, Propiedades de las tintas Martz, Precio al franco de aduana, Precio al franco de aduana. Lists various ink types like 'Negra superior', 'Azul', 'Violeta', etc.

Aduana, 27, piso primero. - MADRID

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Monte video y Buenos Aires...

ASADOS PERFECTOS con las cacerolas aisladoras y aparatos exclusivos de esta casa. Utensilios de cocina irrompibles. Filtros higiénicos para agua...

REPRESENTANTE Manuel García Fernández, Gijón, Corrida, 72. Admite órdenes venta de artículos a la comisión. PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO...

RAMÓN DOMÍNGUEZ AGENCIA DE PUBLICIDAD Anuncios en general. MADRID ALTA, 14, pral. Izqda.

ROSCONES DE REYES

Sorrosos de oro, plata y participaciones de Lotería en el núm. 712, del 11 del corriente. Calle de Recoletos, 4; Serrano, 54; Postas, 4; San Marcos, 26; y Fernando, 41, 10.

POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente distraído con la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD FALTAANTE...

Se remite a provincias por 2,30 pesetas y al extranjero por 2,50 pesetas. De venta en nuestra Administración y en el kiosco de 'EL DEBATE'.

Obras que se venden en el kiosco de EL DEBATE

Table listing books for sale in the kiosk. Columns: Title, Price (Pesetas). Includes 'Los Trapenses', 'Obras escogidas del Filósofo Italiano', 'Filosofía de la Belleza', etc.

AVISO AL PUBLICO

Participamos a nuestros suscriptores que la casa Felipe Rodríguez tiene un gran surtido en Turrones, Mazapanes, Vinos y Licores de las mejores marcas...

FABRICAS DE HARINAS Y MOLINOS HARINEROS. Accesorios de todas clases para dichas industrias. JUAN Y SALVADOR CHACON, 3, Plaza del Angel, 3. MADRID

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR. Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid. Compone máquinas de escribir y calcular de todos los sistemas conocidos hasta el día...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid en la calle de San Bernardino, 18 (Confitería).

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal.

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA TELEGRAFOS 100 plazas anunciadas. Academia preparatoria Profesorado técnico. Reteleros, 4.

La Central Anunciadora

Agencia católica de publicidad PROPRIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán ESQUELAS - ANUNCIOS EN GENERAL

GRATIS facilita preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criados de todas clases.

EL DEBATE. Edición y Administración: Desamparado, 12. MADRID. Es admiten anuncios hasta las tres de la madrugada en la imprenta. CALLE DE PIZARRO, 14. Los pagos adelantados.

LOS TIROLESES. Imprenta publicitaria. Romanones, 7 y 9.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicamos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 7 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras...